



**Organización Universitaria Interamericana (OUI)  
Colegio de las Américas (COLAM)  
Red Interamericana de Formación para Formadores en Educación  
Indígena (RIF-FOEI)  
Universidad Pedagógica Nacional (UPN)**

**CONVOCATORIA  
Diplomado en Educación Intercultural Bilingüe (DEIB)**

La Organización Universitaria Interamericana (OUI), el Colegio de las Américas (COLAM), la Red Interamericana de Formación de Formadores en Educación Indígena (RIF-FOEI), la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), tienen el gusto de invitarle a la Segunda edición del **Diplomado en Educación Intercultural Bilingüe (EIB), Edición Región- México.**

Este programa está dirigido a profesores/as, capacitadores/as y educadores/as que trabajen en comunidades indígenas, así como a docentes universitarios que atienden estudiantes indígenas.

Los participantes deberán ser seleccionados/as y postulados/as directamente por la organización con la cual estén vinculados/as (organizaciones indígenas, instituciones de educación superior, organizaciones gubernamentales u organizaciones de la sociedad civil).

**OBJETIVO, METODOLOGIA, FECHAS Y MODALIDAD**

El programa en *Educación Intercultural Bilingüe* (EIB) tiene como objetivo fortalecer la trayectoria académica, profesional y laboral de los participantes, desde la perspectiva y cosmovisión de los Pueblos Indígenas.

El Programa utiliza una metodología pedagógica altamente participativa e interactiva a fin de aprovechar y fortalecer la trayectoria académica, profesional y laboral de los participantes, desde la perspectiva y cosmovisión de los Pueblos Indígenas.

El programa se ofrece en modalidad semipresencial y está compuesto por tres cursos de formación con una duración total de 180 horas:

- 1) Conocimiento y Mediación Sociocultural (60 horas lectivas)
- 2) Creación de Ambientes Interculturales en Contextos Educativos Multiculturales (60 horas lectivas)

### 3) Procesos Comunicativos en Contextos Multiculturales: Lengua Materna y Segunda Lengua (60 horas lectivas)

El programa está estructurado con dos actividades presenciales (talleres) y tres cursos de formación en modalidad virtual.

#### Fase a distancia

##### **Conocimiento y Mediación Sociocultural:**

Del 19 de marzo al 18 de mayo de 2012 (8 semanas).

##### **Creación de Ambientes Interculturales en Contextos Educativos Multiculturales:**

Del 04 de junio al 10 de agosto del 2012 (10 semanas).

##### **Procesos Comunicativos en Contextos Multiculturales:**

Del 27 de agosto al 26 de octubre de 2012 (9 semanas).

#### Fases Presenciales – Lugar y Fechas

Durante el desarrollo del Programa en Educación Intercultural Bilingüe se llevarán a cabo dos Seminarios-Talleres presenciales.

El primer seminario-taller se realizará antes del inicio de la fase a distancia y tiene como objetivo ofrecer a los participantes una capacitación en el uso de la plataforma virtual y la inducción al Programa en Educación Intercultural Bilingüe. El segundo seminario-taller se ofrecerá al finalizar la fase a distancia, con el fin de integrar los conocimientos del programa.

**Lugar:** Universidad Pedagógica Nacional (UPN), en Ciudad de México.

##### **Fechas del primer Seminario-Taller presencial:**

- Del 12 al 13 de marzo de 2012 (Inducción y capacitación en el uso de la plataforma).

##### **Fechas del segundo Seminario-Taller presencial:**

- Del 12 al 13 de noviembre del 2012 (Integración)

#### Coordinación académica

La coordinación académica estará a cargo de **María Victoria Avilés Quezada**, profesora de la Universidad Pedagógica Nacional de México. El Enlace entre OUI-COLAM y México estará a cargo de **Marcela Tovar**, profesora de la Universidad Pedagógica Nacional de México y coordinadora académica de la Red Interamericana de Formación de Formadores en Educación Indígena (RIF-FOEI) y **Luis Fernando Sarango**, Rector de la Universidad Intercultural de las Nacionalidades y Pueblos Indígenas "Amawtay Wasi" y Vice-coordinador de la RIF-FOEI.

## PERFIL DE LOS PARTICIPANTES Y CRITERIOS DE SELECCIÓN

El Programa de "Educación Intercultural Bilingüe" está dirigido a profesores/as y capacitadores/as que trabajen en comunidades indígenas, así como a docentes universitarios que atienden estudiantes indígenas.

Se seleccionarán **60 participantes** provenientes de la región México.

Los/as participantes deben contar con el aval de la institución u organización con la que estén vinculados/as. El candidato/a debe presentar una carta de aval

Las personas interesadas deben enviar el "**Formulario de Solicitud**" junto con la "**Carta Aval**" firmada por la autoridad de la institución que apoya su postulación (puede utilizar el modelo de carta en anexo).

**José Luis Vera**, Administrador de la Fase Virtual del Programa de Educación Intercultural Bilingüe. Correo electrónico: [jlvera@oui-iohe.org](mailto:jlvera@oui-iohe.org)

La fecha límite para la recepción de solicitudes es el **28 de febrero de 2012**.

Los resultados de la convocatoria serán publicados el **02 de marzo de 2012**.

## COSTOS Y FINANCIAMIENTO

**Los gastos que serán cubiertos por las instituciones organizadoras son:**

- Costo de inscripción/matricula de la fase en línea del Programa en Educación Intercultural Bilingüe.
- Hospedaje y alimentación para los dos Seminarios-Taller presenciales
- Materiales didácticos
- Certificados

**Los gastos que deberán asumir los participantes son:**

Los participantes deberán cubrir el costo de su pasaje nacional hacia la ciudad de México, sede de las dos actividades presenciales.

## DIPLOMA

Al finalizar el Programa de formación se hará entrega de un Diploma emitido por la Organización Universitaria Interamericana (OUI) junto con la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) de México. El Diploma se enviará por vía electrónica.

Para obtener el Diploma los participantes deberán cumplir con las exigencias de los tres cursos de formación en línea y participar en los dos Seminarios-Taller presenciales.

## INFORMACIÓN ADICIONAL

Para mayores informaciones contactar a:

**José Luis Vera:**

Administradora de la Fase Virtual del Programa de Educación Intercultural Bilingüe

Correo electrónico: [jlvera@oui-iohe.org](mailto:jlvera@oui-iohe.org)

A la espera de recibir muy pronto los nombres de las personas seleccionadas por su institución para participar en el Programa de Educación Intercultural Bilingüe, les reiteramos las muestras de nuestra consideración y estima.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Sylvia Beatriz Ortega Salazar', written over a horizontal line.

**Sylvia Beatriz Ortega Salazar**  
**Rectora**

**Universidad Pedagógica Nacional**